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1982 -0&- 21 ANFRAGE 

der Abgeordneten DR. STIX, GRABHER-MEYER 

an den Herrn Bundesminister für Handel, Gewerbe und Industrie 

betreffend Staatspreis für Werbefilme 

Im Pressedienst des Verbandes der Elektrizitätswerke österreichs vom 

14.5.1982 findet sich die Mitteilung, daß die seit rund einem Jahr im 

Fernsehen laufenden Infornationsspots dieses Verbandes mit einem 

Staatspreis des Bundesministeriums für Handel, Gewerbe und Industrie 

ausgezeichnet wurden. 

Soweit den Anfragestellern erinnerlich ist, gipfeln diese Werbefilme 

in der "Information", daß weder Lift noch Telefon ohne Strom funktionieren 

und daß auch Ärzte nicht auf Strom verzichten können. Erkundigungen er

gaben, daß die Produktion dieser Trivialaussagen einen zweistelligen 

Millionenbetrag erforderte. Dazu kanmen die ebenfalls nicht geringen 

Ausgaben für den Ankauf von Werbezeit im Fernsehen, Ausgaben, die 

höchstwahrscheinlich in der Kalkulation des Strampreises ihren Nieder

schlag finden. 

Nun fand auch noch das Bundesministerium für Handel, Gewerbe und 

Industrie diese "Infornationskampagne" der E- Wirtschaft offenbar so ge

lungen, daß es diese Werbefilme mit einem aus Bundesmitteln dotierten 

"Staatspreis für Werbefilm" ausgezeichnet hat. Ein weiterer Staatspreis 

erging laut "profil" vc:m 1.6.1982 an Regisseur und Kameramann eines 

im Auftrag der SPÖ gedrehten Kino-Werbefilms. 

Die freiheitlichen Abgeordneten sind der Auffassung, daß die an sich aus

gezeiChnete Idee der Verleihung von Staatspreisen für Werbefilme nicht 

durch einseitige Bevorzugung staats- oder parteinaher Auftraggeber 

zweckentfremdet werden sollte, ohne den wirklichen Informations- und 
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Aussagewert zu berücksichtigen. 

In diesem Zus2mrnen."1!ang richten die unterzeichneten Abgeordneten an den 

Herrn Bundesminister für Handel, Gewerbe und Industrie die 

Anfrage 

1. Wie lautet die genaue personelle und institutionelle Zusammen

setzung des für die Verleihung von Staatspreisen zuständigen 

Gremiums? 

2. Wie lauten die Richtlinien zur Verleihung von Staatspreisen für 

Kino- und Fernseh-Werbefilme? 

3. Wie lauteten die einzelnen Begründungen für die heuer erfolgten 

Preisverleihungen ? 
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